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反對派「拉布」是罪魁禍首
立法會以1票之差意外地否決政府提出優先討論架構

重組決議的議案，意味大會最少要先處理7項積壓議

案，才能審議架構重組方案。倘反對派議員繼續「拉

布」，那麼在7月1日後，是由現屆立法會通過架構重組

方案，還是來屆立法會在10月後才通過，是難以預料

的。因此，可以看出，反對派「拉布」才是重組議案難

以落實的罪魁禍首。對此，梁振英也向傳媒強調，是次

政府提出優先處理架構重組決議案並非「打尖」，而是

因為有議員「拉布」，「如果立法會裡面沒有『拉布』

的情況，政府根本就不需要向立法會提出要優先處理政

府架構重組方案」。

反對派議員自5月起發起兩個「拉布」行動，浪費大

量時間，令立法會積壓一個月的民生法案未及討論。可

以看出，「拉布」才是導致民生法案討論延後的直接原

因，把優先處理改組架構的提議，冠以阻延民生議案的

名目，是反對派轉移視線的伎倆。

主動提出兩手準備
面對立法會否決重組議案的政治風波，現屆政府和候

任特首辦經協商主動提出兩手準備，一是根據《議事規

則》，特區政府可再動議優先辯論架構重組決議案，架

構重組後備方案雖然不能讓新政府整齊在7月1日集體上

任，但若爭取在7月18日立法會休會前完成重組，不會

對新政府的各項政策出台帶來衝擊；二是採用新舊班子

先後上任的策略，這是無辦法中的辦法，但如果來屆立

法會在10月後開會，反對派仍然發起「拉布」行動，新

班子上任將被拖延。換言之，7月1日新3司12局長宣誓

就職後，餘下新增設的兩副司長和兩局長，可能要10月

或年底才上任。

從目前情況看來，7月1日前通過架構重組的機會不

大，但正如王光亞所說「天不會塌下來」。對此，筆者

認為有以下五大理由。

反對派若不調整策略是自掘墳墓　

首先，梁振英提出的3司2副司14局的政府架構重組建

議，已在過去幾個月的選舉過程中進行公眾諮詢，得到

主流民意認同和支持，也得到公務員的支持。梁振英

「以民生為先」、「穩中求變、適度有為」的管治策略，

符合港人願望。架構重組有望加快新一屆政府推動解決

市民最關心、最直接和最現實的多種民生議題。反對派

阻攔架構重組，是以民意為敵的做法。面對9月立法會

選舉來臨，反對派若不調整策略，無異於是自掘墳墓的

行為。

梁振英須提高政治敏感
第二，吃一塹長一智，近日的連串政治風波，警示梁

振英當選特首，只是萬里長征走了第一步，他必須提高

政治敏感，惕勵黽勉，才能完成他所擔負的歷史責任。

特別是回歸後的香港沒有很好地做到「選賢與能」，由

於長期該獎不獎，該罰不罰，用人標準是非混淆，已經

處於禮崩樂壞，是非顛倒，黑白混淆的狀態，民粹泛

濫，政客當道，政府動輒得咎，寸步難行，難以對香港

作有效管治。不幸，這樣的局面又出現在重組架構議案

被拉布拖延。因此，梁振英應認真汲取教訓，樹立正確

用人導向，讓能幹事者有機會、幹成事者有舞台，不讓

老實人吃虧，不讓投機鑽營者得利，努力建立愛國愛港

政治倫理。

建制派將會加強團結
第三，建制派會汲取這次立法會以1票之差意外地否

決優先審議架構重組議案的經驗教訓，放下成見，彌合

分歧，加強團結，避免來屆立法會審議架構重組再出現

大意失荊州的情況。對於財委會

繼續審議新政府架構重組撥款，

建制派應抵制反對派的「拉布」行

為，以最終落實「架構重組」。

第四，香港回歸15年來，中央對香港提出的殷切期望

和總體要求，即「集中精力發展經濟，切實有效改善民

生，循序漸進推進民主，包容共濟促進和諧」，已成為

香港的主流共識和民意，反對派如果悖逆這一主流民

意，將喪盡人心，受到選民懲罰。例如公民黨因涉嫌幕

後操控港珠澳大橋環評案及外傭居港權案惹眾怒，選民

在去年區議會選舉中，讓公民黨「票債票償」，「惡有

惡報」。

反對派拍掌歡呼乃一葉障目　
第五，香港回歸15年來，正如中聯辦主任彭清華指

出，回顧香港回歸15年走過的歷程，是「一國兩制」實

踐取得巨大成功的15年，是香港保持繁榮穩定的15年，

是兩地交流合作日益密切、兩地同胞感情不斷加深的15

年，是創造嶄新歷史的15年。在人心回歸方面，「一國

兩制」已深入人心，愛國愛港成為社會主流價值，香港

同胞的國家和民族認同感日益增強，對國家和香港的前

景充滿信心。立法會以1票之差意外地否決政府提出優

先討論架構重組決議的議案，反對派議員雀躍拍掌歡

呼，乃是一葉障目不見泰山。須知「一國兩制」實踐繼

續取得成功的歷史趨勢，是任何人都無法阻擋的。反對

派企圖阻擋「一國兩制」偉大實踐，只是螳臂擋車、蚍

蜉撼樹！
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從目前情況看來，7月1日前通過架構重組的機會不大，但正如王光亞所說「天不會塌下

來」。對此，筆者認為有五大理由：一是架構重組得到民意認同和公務員支持；二是近日的連串

政治風波，警示梁振英提高政治敏感，惕勵黽勉，以完成他所擔負的歷史責任；三是建制派會

汲取這次經驗教訓，放下成見，彌合分歧，加強團結；四是中央對香港提出的殷切期望和總體

要求，已成為香港的主流共識和民意，反對派如果悖逆這一主流民意，將喪盡人心，受到選民

懲罰；五是「一國兩制」實踐繼續取得成功的歷史趨勢，是任何人都無法阻擋的，反對派倒行

逆施只是螳臂擋車、蚍蜉撼樹。

全國政協委員 百家戰略智庫主席
否決重組議案 必遭主流民意懲罰

增扣稅額及年期
梁出招助上車
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倘延重組勢阻政綱落實

與劉江華李慧 葛珮帆對話
民建聯昨日舉辦第二場「與未來對話」座談會，該

黨副主席劉江華與梁振英對話。民建聯副主席李慧
，常委葛珮帆等均參與座談。
會上，梁振英與一眾民建聯成員就其上任後急需應

對的社會問題，進行了深入的討論及坦率的交流。梁
振英表示，自己上任後，首先關注的是房屋、貧窮及
老人問題，並承諾會於短期內推出解決的措施。
民建聯成員反映，根據該黨調查顯示，香港市民最

關注的是樓價高企的問題。梁振英坦言，香港樓價及
租金高企是因為供應追不上需求，故新一屆政府會加
大土地供應，包括計劃於短期推出更多土地應市，及
研究將工廈活化成住宅等。中期政策而言，政府會從
發展新土地入手。有與會者提出當局應善用農地，梁
振英表示會接納。

房屋措施 「熟一個推一個」
被問及會否重推公屋租置計劃，他說需要總結過去

的經驗，包括租置計劃引起的管理問題，及樓宇老化
後如何處理等。梁振英強調，受外圍經濟問題影響，
新屆政府在處理樓價問題時必須謹慎，「所有房屋政

策，成熟一個，推出一個，不會操之過急」。
李慧 在座談會上向梁振英建議成立「中產委員

會」，協助中產階層以穩定社會力量，梁振英坦言，
自己無意像重設扶貧委員會般成立「中產委員會」，
但他認同中產人士的生活值得大家關心，自己在各政
策範疇中提出的建議，都包括了各項惠及中產階層的
措施，如針對「夾心階層」面對的住屋問題，新一屆
政府會研究將自置居所貸款利息扣稅額由10萬元增至
15萬元，並將扣稅年期增至20年，並會探討低息貸款
的可行性，協助中產「上車」。

雙非凍額 研釋「醫源」惠港人
就如何應對未來人口老化及醫療系統壓力日增的問

題，梁振英表示，醫療政策是他的政綱中花最多時間
研究的範疇，強調新政府會研究公私營雙軌制的可行
性，並仔細考慮私營醫療的發展潛力，善用資源。被
問及雙非嬰兒的問題，他則說，雙非孕婦來港產子的
名額雖然暫時凍結，但如何釋放其所佔用的醫療資源
讓港人享用，是新政府會致力研究的事項，又承認長
遠而言，特區政府要透過法律手段徹底解決問題。
梁振英又關注到交通機構的收費調整機制是否有檢

討的必要。他又明白內地來港旅客未能惠及香港的所
有行業，故在處理「個人遊」政策時「不能過頭」。
另外，會上有意見要求盡快就《基本法》第二十三

條立法，梁振英表示，為《基本法》第二十三條立
法，是《基本法》下香港特區的應有責任。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港食物
及衛生局局長周一嶽在接受《廣州日報》專
訪時表示，在供港食物方面，國家質檢總
局、廣東省都做了很多工作，現在供港食品
的安全率達到了99.999%，這在全世界都是
很難得的。

以「兩制」助國家提升
周一嶽在接受《廣州日報》訪問時，強調

香港是一個「很有福的地方」，「我對香港
的將來很樂觀」：「香港已經回歸15年，各
方面做了很多工作，當然市民要求比較高，
高得有些不容易應付。不過只要下一屆政府
盡力，優先處理市民最關注的問題，一定可
以維持香港的國際城市地位。我覺得香港應
該好好利用我們「一國兩制」的這個制度，
幫助國家在各方面改善。同時，我覺得香港
是國際化的大都市，應該跟整個國家一起，
對於全世界的風險做好準備。」

解雙非需兩地配合
被問及港人關注的雙非嬰問題時，周一嶽

坦言，來香港產子的雙非孕婦越來越多，
「如果不是來得這麼多，也沒有問題」，而雙
非孕婦來港產子最大的問題是香港的居留
權；候任特首梁振英提出私家醫院明年須落
實內地雙非孕婦零配額。
他表示，「現在是採取行政手段解決，下

一步需要有法律作為依據；現在的方法不是
一個長久之計，不過看到下任政府還是挺有信
心解決這個問題的，但這仍不是一個容易解決
的問題，需要內地政府的幫助才可能做到」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 候任行政長官梁振英今日前
赴北京，出席6月27日的「邁向更好明天─慶祝香港特別
行政區成立15周年成就展」開幕典禮。訪京期間，梁振英
亦會出席在北京人民大會堂舉行的安子介百年誕辰紀念活
動。梁振英於27日下午返港。候任行政長官私人秘書陳嘉
信會隨行。
特區政府日前已宣布，現屆特首曾蔭權今晨會前往北

京，主持「邁向更好明天─慶祝香港特別行政區成立15周
年成就展」開幕典禮。
政制及內地事務局局長譚志源今日(6月26日)上午亦會前

往北京，出席明日(27日)的「邁向更好明天─慶祝香港特
別行政區成立15周年成就展」開幕典禮。
譚志源於6月27日下午返港。在他出訪期間，政制及內

地事務局副局長黃靜文將署理政制及內地事務局局長職
務。

西九調查報告明出爐
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會研究梁振英以西九

龍填海區概念規劃比賽評審團成員身份在該比賽中的參與
及相關事宜專責委員會，將於明日（6月27日）的立法會會
議上提交專責委員會報告。專責委員會主席葉國謙並會就
報告向大會發言。　　
葉國謙隨後會聯同專責委員會其他委員於當日中午12時

在立法會綜合大樓新聞發布室1A，就專責委員會的報告舉
行記者招待會。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 民建聯根據民

意調查發表了對新一屆政府的十大施政期

望，其中解決港人住屋問題是香港市民最關

注的議題。民建聯邀請候任特首梁振英出席

「與未來對話」座談會，並即場向對方反映市

民的訴求。梁振英在會上回應說，自己上任

後定會優先關注房屋、貧窮及老人問題，並

在短時間內推出解決措施，包括研究將自置

居所貸款利息扣稅額，由10萬元增至15萬

元，及將扣稅年期增至20年，又會探討低息

貸款協助「上車難」的中產等。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 昨日由民建聯舉行的
「與未來對話」座談會的討論焦點，是候任特首梁振
英在7月1日上任後，會有何措施妥善回應市民對他的
期望。梁振英多次強調，要切實落實政綱承諾，政府
有必要通過架構重組；倘今屆立法會在會期完結前未
能通過重組方案，就會再耗費數個月，對新一屆政府
施政的影響會較大。

續爭各黨派支持通過
在昨日座談會上，民建聯副主席劉江華重申民建聯

支持重組方案的立場，並期望方案可於立法會會期完
結前完成。民建聯區議員葛珮帆擔心，倘新架構未能
及時在7月1日前通過，會否成為新政府未能達成政綱
承諾的借口。梁振英強調，他會與團隊盡最大努力實
踐承諾，致力團結建制派人士，並繼續與立法會內各
政黨溝通，爭取他們支持有關重組方案。

促行政立法良好協調
有與會者則指，部分立法會議員為阻撓架構重組而

「拉布」，更多次導致立法會流會，是否反映行政與立
法關係變差，擔心新一屆政府日後在推出政策時未能
穩取多數的立法會議員支持。梁振英在回應時表示，
自己在擔任基本法諮詢委員會秘書長時，已開始深入
探討行政與立法的關係，並強調自己重視立法會內不
同的意見，未來會爭取行政與立法間的良好協調。

落區聽民意利推政策

梁振英認為，政府不少政策出台後，政黨的立場改
變會因應民意而變得前後不一，故掌握民意及議員的
意見十分重要，故自己與其問責團隊將來會多落區，
和市民面談，聽取他們的訴求，並制訂必要的措施，
以改善市民生活。

■梁振英昨出席民建聯舉辦的「與未來對話」座談會，劉江華、李慧 、葛珮帆等均有參與。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■劉江華把筆借予梁振英。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■周一嶽昨

日在北京拜

會國家衛生

部 部 長 陳

竺。圖為周

一 嶽 （ 左 ）

與陳竺交換

紀念品。


